

## Nouvelles locales du vendredi 24 avril 2015

@rib News, 24/04/2015 ĩ Diplomatie - Alors que les militaires amĀricains et franĀsais opĀrant dans le cadre de lĀACOTA et chargĀs de procĀder Ā lĀinstruction des militaires burundais dans le cadre des opĀrations de maintien de la paix ont quittĀ le Burundi ces derniers jours officiellement pour des raisons de repos et congĀ, une certaine opinion pense plutĀ t quĀ ils sont partis par crainte de la situation politico-sĀcuritaire qui prĀvaut au Burundi. Dans cette optique les Etats-Unis dĀAmĀrique annoncent que ces militaires sont partis en congĀ pour donner aux deux pays le temps de procĀder Ā un contrĀle des identitĀs des militaires burundais qui vont partir prochainement en Somalie et en Centrafrique. Ce communiquĀ annonce que les militaires de cette force de maintien de la paix doivent Ātre des personnes qui ne sont pas impliquĀes dans des violations graves des droits de lĀhomme. Ainsi, il ajoute quĀ aprĀs ce opĀration, ils vont revenir et continuer leur travail comme dĀhabitude. Il prĀcise tout de mĀme quĀ ils seront informĀs de la situation au Burundi et si nĀcessaire, dĀautres mesures pourront Ātre prises dans ce sens.

[rtnb/bonesha/rpa/isanganiro/rtr]

ĩ Politique - Le ministre de lĀintĀrieur a annoncĀ que le gouvernement du Burundi va suivre les rĀfugiĀs au Rwanda pour leur demander de regagner leur pays. Edouard Nduwimana trouve que le dĀplacement de ces personnes vers une localitĀ ĀloignĀe de la frontiĀre est conforme au droit international en matiĀre des rĀfugiĀs qui dit que les rĀfugiĀs doivent Ātre cantonnĀs Ā plus de 150km de la frontiĀre du pays dĀoĀ ils sont venus. Ainsi, il prĀcise que le gouvernement ne va pas se lasser et va continuer Ā leur expliquer quĀ ils doivent retourner dans leur pays.

[rpa/bonesha/isanganiro/rtr/rtnb] - Le Conseil des Bashingantahe trouve que la situation qui prĀvaut dans le pays est due Ā la question du 3Āme mandat du prĀsident de la RĀpublique. Le prĀsident de ce conseil estime que ce mandat ne vise quĀ protĀger les fautes commises par certains tenors durant ces 10 annĀes. Balthazar Habonimana trouve que la cour constitutionnelle et la CENI sont des instances techniques qui ont des limites et que donc ne peuvent pas Ātre invoquĀes par ceux qui soutiennent ce mandat comme compĀtentes pour se prononcer. Ainsi, il estime que Pierre Nkurunziza, en tant que juge suprĀme, doit lui-mĀme prendre ses responsabilitĀs et annoncer clairement quĀ il ne briguera pas ce mandat de trop et illĀgal. Il demande aux instances de sĀcuritĀ de ne pas avoir un cĀ tĀ penchant au cĀoĀ il y a des personnes qui veulent manifester. [rpa/bonesha/isanganiro/rtr]

ĩ Justice - La dĀfense des 4 personnes dont deux Ātudiants arrivĀs dimanche de la semaine derniĀre sĀinsurgent contre le transfert de ces derniĀres ce jeudi vers la prison de Rumonge. MaĀtre DieudonnĀ Bashirahishize affirme que ce dossier est vide puis que jusquĀ prĀs ni le ministĀre public ni ceux qui les ont arrivĀs nĀont pas encore fait savoir ce quĀelles ont rĀellement dit de mal contre le prĀsident de la RĀpublique. Il trouve que ce transfert cache mal lĀintention de vouloir les emprisonner sans motif valable et constitue aussi un abus de pouvoir. Il trouve enfin que derriĀre ce transfert se cachent dĀautres motifs non avouĀs. Ainsi, il demande Ā la justice de se ressaisir et de libĀrer ces innocents si du moins cĀest une justice au service de toute la nation. [rpa/bonesha/isanganiro]

- Alors que la commission qui avait ĀtĀ mise en place par le procureur gĀnĀral de la RĀpublique pour enquĀter sur les attaques de Cibitoke en dĀcembre dernier devrait avoir terminĀ son travail au mois de mars, le ministre de la justice a fait savoir que le travail de ladite commission sĀest avĀrĀ trĀs lourd. Ainsi, Pascal Barandagiye a prĀcisĀ quĀ il a fallu allonger le dĀlai dĀaction de cette commission afin dĀavoir le dĀexplorer toutes les pistes. Selon lui, la complexitĀ de ce dossier exige que la sĀretĀ remporte sur la vitesse dans le traitement de la question afin de produire un rapport mĀri et non Āquivoque. Il ajoute aussi que certains coins des communes en question sont difficiles dĀaccĀs et que cela fait quĀ il devient difficile pour les enquĀteurs dĀy arriver. Il trouve ainsi quĀ il sĀest rĀvelĀ Āgitime de prolonger la pĀriode dans lĀintĀrĀt gĀnĀral. [rpa/bonesha/isanganiro]

SĀcuritĀ - Un corps sans vie a ĀtĀ dĀcouvert ce vendredi matin en commune urbaine de Rohero sur lĀavenue M. derriĀre le Stade Prince Louis Rwagasore. LĀindividu qui nĀa pas ĀtĀ identifiĀ prĀsentait une blessure au niveau poitrine et son bras gauche semblait avoir ĀtĀ sĀrieusement retournĀ. Alors que la population pense que cette personne aurait ĀtĀ battue Ā mort, lĀadministration elle privilĀgie la thĀse dĀun accident de roulage. Elle ajoute que des enĀants ont immĀdiatement commencĀ. [rtr/rpa] - Les ĀĀves du LycĀe Rumonge ont passĀ une nuit blanche ce jeudi Ā vendredi. La cause a ĀtĀ une rumeur qui a circulĀ le soir de ce jeudi selon laquelle les ĀĀves qui ne sont pas membres du parti CNDD-FDD vont Ātre tuĀs cette nuit mĀme. La peur sĀest intensifiĀe quand un vĀhicule de type Toyota doucabin a circulĀ aux alentours de ce lycĀe vers 21h accentuant ainsi la peur panique au sein des ĀĀves. AprĀs en Ātre informĀes, les autoritĀs de ce lycĀe ont Ā leur tour appelĀ les militaires qui sont venus et installĀ deux positions lĀintĀrieur de ce lycĀe. Les ĀĀves ont ainsi dormi. Le matin, le directeur de ce lycĀe a tranquilisĀ et demandĀ Ā ĀĀves de continuer Ā vaquer Ā leurs activitĀs tout en leur promettant que rien ne va arriver Ā personne au sein de ce lycĀe. [rpa/bonesha/isanganiro/rtnb]